
Immettere una tassa di sog-
giorno per chi sceglie
Ladispoli come città dove tra-
scorrere le proprie vacanze. A
volerla applicare è l’ammini-
strazione comunale che pro-
prio oggi ne discuterà in
Commissione. Ma gli operato-
ri del settore non sono convin-
ti della decisione. Guardando
sul web, sarebbero oltre 100 le
strutture ricettive (tra alber-
ghi, B&B, agriturismi, affitta-
camere, campeggi e alloggi ad
uso turistico) in città. 

La sharing economy, con la
condivisione di spazi di
lavoro, trasporti e perfino il
divano di casa, piace a più
di 4 italiani su 10 (43%) che
hanno sperimentato una di
queste azioni nell’ultimo
anno. E’ quanto emerge
dalla prima indagine
Coldiretti/Ixè su “La svol-
ta green degli italiani” nel
2019 presentata all’ultimo
Forum internazionale del-
l’agricoltura a Cernobbio
dove è stato aperto il primo
“Salone dell’Economia
Circolare” con le esperien-
ze più innovative delle
imprese legate al Green
New Deal della manovra
economica del Governo
con gli interventi salva
clima. Il 19% ha sperimen-
tato il coworking mettendo
in comune spazi di lavoro
con altre persone che svol-
gono mestieri diversi, men-
tre per dormire c’è un
gruppetto di avventurosi
(5%) che ha ospitato scono-
sciuti sul divano di casa
oppure ha dormito gratis
su quelli altrui. E se i tra-
sporti sono fra i principali
“imputati” per i livelli di
inquinamento, il 19% degli
italiani nell’ultimo anno ha
deciso di utilizzare i veicoli
a noleggio con il car sha-
ring per i piccoli sposta-
menti in città o anche di
condividere l’auto con altre
persone per lunghi tragitti
per dividere i costi di viag-
gio. La difesa dell’ambiente
- sottolinea la Coldiretti -
non riguarda però solo la
condivisione dei viaggi
delle persone, ma anche
quella delle merci e degli

alimenti considerato che
ogni pasto percorre in
media 1900 chilometri
prima di giungere sulle
tavole dei consumatori.
“In un Paese come l’Italia
dove l`85% dei trasporti
commerciali avviene per
strada è necessario recupe-
rare il deficit logistico inve-
stendo sulle energie alter-
native e sbloccando le
infrastrutture che migliore-
rebbero i collegamenti tra
Sud e Nord del Paese, ma
anche con il resto del
mondo per via marittima e
ferroviaria in alta velocità
con una rete di snodi com-
posta da aeroporti, treni e
cargo” - afferma il presi-
dente della Coldiretti
Ettore Prandini. E l’avanza-
ta della sharing economy si
affianca a una sempre mag-
giore sensibilità contro gli
sprechi, a partire da quella
a tavola, ridotti o azzerati
da più di 1 italiano su 2
(54%) secondo l’indagine
Coldiretti/Ixè. 
Comportamenti virtuosi
che vedono coinvolte
soprattutto le persone dai
35 anni in su, mentre sotto
questa soglia di età la pro-
pensione anti spreco scen-
de, ma sempre su livelli
elevati, al 41%. Le principa-
li soluzioni adottate per
non buttare il cibo vanno
da una spesa più oculata
comprando solo per quello
che serve davvero (74%) al
riutilizzo degli avanzi per i
pasti successivi (38%) gra-
zie a una serie di ricette
anti spreco che nascono
dalla tradizione alimentare
italiana.

Sharing Economy
la “svolta green”
piace agli italiani

Ladispoli verso la tassa di soggiorno
Turismo - Operatori del settore contrari al provvedimento: “Discutiamone”

Nuovo bando da 1,9mln di euro per lo sviluppo dei centri anziani sul territorio
La Regione Lazio ha pubblicato il
nuovo avviso pubblico ‘Progetto
Te - Lazio per la terza età’. Mette a
disposizione 1,9 milioni di euro in
favore dei centri anziani. Come per
l’edizione del 2018, il bando è aper-
to anche ai Comuni attualmente
privi di centri anziani ma che
abbiano avviato le procedure per
istituirli. In particolare, il bando
favorisce: l’incontro intergenera-
zionale con le scuole o altri sogget-

ti attivi sul territorio; il contrasto
dei fattori causa di emarginazione e
isolamenti; la promozione dell’au-
tosufficienza, anche attraverso atti-
vità ludico-motorie; l’apprendi-
mento dell’uso di tecnologie infor-
matiche; la diffusione dei servizi
socio-assistenziali e sanitari dispo-
nibili; la prevenzione e la tutela
della salute, in collaborazione con
le Asl; attività ricreative e culturali.
L’avviso, già pubblicato sul Burl da

tempo fino alle ore 12 del 4 novem-
bre per presentare le domande per
accedere ai fondi. “Queste strutture
sono luoghi di socializzazione e incon-
tro dove non solo relazionarsi con gli
altri, ma anche svolgere attività che
favoriscano il benessere psico-fisico e
conoscere i servizi socio-sanitari dispo-
nibili sul territorio. Far crescere simili
realtà significa, pertanto, migliorare la
qualità della vita nelle nostre comunità
- così Alessandra Troncarelli, asses-

sore alle Politiche sociali, Welfare
ed Enti locali, che ha aggiunto - il
progetto rientra nelle iniziative che la
Regione Lazio sta mettendo in campo
per promuovere l’invecchiamento atti-
vo e la crescita del ruolo della terza età
nella società. Sono profondamente con-
vinta che gli anziani siano la memoria
e la storia di una comunità. Le istitu-
zioni hanno il dovere di prendersene
cura e su questa strada continueremo a
impegnarci”.

Presto il piano rifiuti
in Consiglio Regionale

Capitolo di svolta conclusivo per la delicatissima situazione

L’assessore Massimiliano Valeriani: “Terminata la fase
di osservazione. Ora tocca all’amministrazione regionale”
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La Regione Lazio per la terza età

Il piano rifiuti del Lazio presto
approderà in Consiglio
Regionale. Così commenta l’ar-
gomento, infatti, l’Assessore alla
gestione dei Rifiuti della
Regione Lazio, Massimiliano
Valeriani: “Il piano rifiuti ha ter-
minato la sua fase di osservazio-
ne. Adesso sono in corso le con-
trodeduzioni che per legge
l’amministrazione regionale
deve fornire a chi ha fatto le
osservazioni”. Dunque un capi-
tolo di svolta conclusivo per
questa delicatissima situazione
territoriale.



Pubblico delle grandi occasio-
ni nel concerto d’apertura
della 7^ edizione della rasse-
gna “Musica al Castello” la
prestigiosa rassegna di Musica
antica e della Tradizione popo-
lare, organizzato dall’associa-
zione “La Baronia di Cerveteri
in collaborazione con “Il
Castello di Ceri”, tenutosi
nello storico Palazzo Torlonia
nel magnifico Borgo medieva-
le di Ceri.  L’esibizione
dell’Orchestra Mandolinistica
Romana ha registrato il tutto
esaurito a dimostrazione che
l’evento musicale ha raggiunto
una maturità e una risonanza
che si è radicata presso i pub-
blico e nel panorama culturale
diventando evento che si con-
traddistingue nel nostro com-

prensorio.  La meraviglia dei
suoni dei mandolini, delle
mandole, delle mandoloncelle,
delle chitarre e del contrabbas-
so, hanno creato suggestioni e
coinvolgimento emotivo inten-
so negli spettatori presenti,
coinvolgimento che si è tradot-
to in applausi a scena aperta ed
autentiche standing ovation
dirette ai musicisti e al suo

direttore Carmine Diodoro che
ha egregiamente diretto il
corpo orchestrale composto da
ben venti elementi. La rasse-
gna “Musica al Castello”, orga-
nizzata dalla Baronia di
Cerveteri, è stata realizzata
grazie all’importante contribu-
to del Castello di Ceri e degli
sponsor: Ottica Di Luzio,
Erboristeria In Sole,

Sicuracque, Farmacia Prato
Cavalieri. Molto apprezzato il
convivio offerto al pubblico
nel dopo concerto dall’associa-
zione “La Baronia di
Cerveteri”  con degustazione
di vino e gustose specialità rea-
lizzate con ricette medievali. Il
successo della rassegna ed i
commenti superlativi degli
spettatori ripagano gli orga-

nizzatori dell’impegno profu-
so per la sua realizzazione e ne
è stata testimonianza la soddi-
sfazione espressa dai respon-
sabili dell’associazione.
Questo concerto d’apertura fa
da battistrada al successivo
che si terrà domenica 27 otto-
bre alle h. 18.00 e vedrà in
scena il trio “Le Capinere” con
un concerto teatralizzato di

altissimo livello dal titolo
“Excalibur: e la storia conti-
nua”. Il trio proporrà un reper-
torio che racconterà, attraverso
le musiche e le canzoni, il mito
di re Artù e si preannuncia
altamente suggestivo e spetta-
colare sia per le musiche sia
per la eccezionale bravure
delle artiste. Gli organizzatori,
dato l’elevato numero di
richieste pervenute nel primo
concerto, che non hanno con-
sentito di soddisfare tutte le
richieste, consigliano di preno-
tare per tempo l’ingresso
essendo i posti a numero chiu-
so. Costo biglietto ingresso ai
concerti Euro 12,50 - Ridotto
fino a 12 anni Euro 10,00 - Per
info e prenotazioni:  328
4556507

La manifestazione nautica in riva al lago dà il la alla riqualificazione 
Nuovo look per il centro storico
Anguillara si prepara alle regate

“Un pomeriggio che segnerà la
storia della RIM e dello sport a
Cerveteri. Un successone la pre-
sentazione delle tre serie D verde

e blu che si apprestano ad iniziare
il campionato la prossima settima-
na! Il tutto nella splendida cornice
del PalaRIM gremito di tifosi e con

il nuovissimo pavimento in tara-
flex, inaugurato proprio per l’oc-
casione. Grazie infinite agli spon-
sor Mercatino del Cellulare,

Badini Arredamenti e Forno
Travagliati, alle autorità locali per
aver presenziato e a tutti coloro
che hanno riempito le tribune ren-

dendo l’ambiente perfetto”.
Questo il commento dei vertici
societari pubblicato sul pagina del
profilo social.
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Inaugurato il nuovo “PalaRIM” e presentate le Serie D



La tipologia di rifiuto che
maggiormente viene ritrovato
sulle spiagge in occasione dei
Plastic Free? Incredibile a dirsi
ma è il bastoncino in plastica
dei Cotton fioc. Dal 1 gennaio
del 2019, nel nostro Paese è
vietato commercializzare e
produrre sul territorio nazio-
nale i bastoncini per la pulizia
delle orecchie che abbiano il
supporto in plastica o comun-
que in materiale non biodegra-
dabile e compostabile, inoltre
è obbligo dei produttori indi-
care le regole per un corretto
smaltimento degli stessi e
dunque il divieto di disfarsene
attraverso gli scarichi dei
bagni. I bastoncini per la puli-
zia delle orecchie, possono
arrivare ad essere tra i rifiuti
più abbondanti sulle coste
sabbiose del Mar Tirreno cen-
trale. A Cerveteri, con il sup-
porto dell'Assessorato
all'Ambiente e del responsabi-
le dell'area protetta della
Palude di Torre Flavia il Dott.
Corrado Battisti è in corso una
ricerca statistica proprio per
accertarsi se in termini percen-

tuali la presenza di Cotton fioc
sia realmente diminuita dal-
l'entrata in vigore del divieto. I
campionamenti sono iniziati a
gennaio 2019 e proseguiranno
fino ad aprile 2020.  Trend
negativo o positivo?
Attualmente i dati parziali
suggeriscono una non diminu-
zione del rifiuto lungo le coste
del Tirreno centrale. I campio-
namenti riguardano  8 spiagge
gestite da circa una dozzina di

volontari (studenti universita-
ri): quattro tra Passoscuro e
Fiumicino, una nei pressi del
Monumento Naturale Palude
di Torre Flavia, due nei pressi
di Riva dei Tarquini (VT) e
una in Toscana presso l’Oasi
WWF Lago di Burano (GR), a
cui si aggiunge la spiaggia
della Riserva Naturale di
Macchiatonda, che è invece
gestita dagli operatori del
parco.  Finora sono stati cam-

pionati (e raccolti) circa 19.000
rifiuti di cui 8500 sono baston-
cini in plastica non biodegra-
dabile dei Cotton fioc circa il
40%.  “Sebbene dall’inizio di
quest’anno siano vietati, i
primi dati raccolti purtroppo
non sono estremamente inco-
raggianti, in quanto la percen-
tuale di Cotton fioc rinvenuti è
pressoché simile all’anno pre-
cedente - ha dichiarato l’asses-
sore alle Politiche Ambientali
Elena Gubetti - i motivi di que-
sti dati sono diversi: in primis
quelli legati ai lunghi tempi di
biodegradazione di ogni sin-
golo tamponcino, poi sicura-
mente le abitudini quotidiane
di ognuno di noi. Ancora in
molti infatti c’è l’usanza di
smaltire i Cotton fioc gettan-
doli direttamente nello scari-
co. In ultimo, non per impor-
tanza, il fatto che non tutti i
punti i vendita si sono ade-
guati al cambiamento legislati-
vo. Un trend che è necessario
invertire il prima possibile, in
maniera netta, per il bene dei
nostri mari e del nostro ecosi-
stema, già fortemente compro-

messo a livello mondiale,
infatti quello che ad oggi non è
possibile monitorare sono gli
animali marini che muoiono
per aver ingerito queste plasti-
che”. “Mai come quest’anno,
tra politiche plastic free, alle
quali tra l’altro la nostra città
ha aderito ad inizio estate,
scioperi per il clima e campa-
gne di sensibilizzazione, il
tema della tutela ambientale è
stato al centro dell’attenzione
della cronaca e delle agende
istituzionali - ha proseguito
l’assessore Gubetti - ancor più
lo sarà a partire dal 2021, anno
in cui entrerà in vigore la

legge del Parlamento Europeo
che vieta la vendita e l’uso
della plastica usa e getta. Un
importante passo in avanti per
la società e per il futuro del
pianeta, al quale però, con
estrema soddisfazione, posso
dire che già diverse catene
della grande distribuzione
della nostra città si sono ade-
guate, con ben due anni di
anticipo. Per un pianeta ed un
futuro migliore è necessario
ripartire da questi piccoli ma
grandi gesti, azioni di respon-
sabilità che ognuno di noi
dovrebbe avere quotidiana-
mente”.

Al fine di rendere un servizio
di informazione chiara agli

utenti, e in particolare ai genitori
dei bambini che devono presentare

la certificazione per l’ammis-
sione alla scuola mater-

na, si riporta

quanto indicato dalla circolare del Ministero
della Salute, riguardo le omissioni delle vac-
cinazioni e le relative certificazioni: “Salvo
quanto disposto dal comma 2 del decreto-

legge (Avvenuta immunizza-
zione a seguito di malattia

naturale), le vaccinazioni
obbligatorie possono

essere omesse ove
sussista un accer-

t a t o

pericolo per la salute dell’individuo, in rela-
zione a specifiche condizioni cliniche docu-
mentate che controindichino, in maniera
permanente o temporanea, l’effettuazione di
una specifica o più vaccinazioni. Tali condi-
zioni cliniche devono essere attestate dal
medico di medicina generale o dal pediatra
di libera scelta e coerenti con le indicazioni
fornite dal Ministero della Salute e
dall’Istituto Superiore di Sanità nella Guida
alle controindicazioni alle vaccinazioni ediz.
2009”. Sarà cura della stessa Asl Rm 4 avvia-
re una stretta collaborazione con i MMG e i
PLS affinché le certificazioni rilasciate siano
in linea con la normativa vigente.

Vaccini per la scuola materna: 
il vademecum della Asl Roma 4

“Finalmente gli alunni dell’istituto comprensivo di Marina di
Cerveteri avranno una palestra tutta nuova”. Ad annunciare
la consegna dell’opera è stato il vicesindaco e assessore ai
Lavori Pubblici Giuseppe Zito. La consegna della struttura è
programmata per oggi. “Un altro intervento importante – ha
detto Zito - dell’impiantistica sportiva della nostra città”, E’
corretto ed opportuno sottolineare che si tratta di un impian-
to sportivo riqualificato, quel che il vice sindaco ha dimentica-
to di dire è che la notizia non riguarda solo gli alluni del com-
prensivo di Marina di Cerveteri, ma anche lo sconfinato
numero di bambini, ragazzi e adolescenti cerveterani iscritti
alle tante associazioni sportive che fruiscono delle strutture
scolastiche, secondo orari programmati durante tutto l’anno
scolastico. Imprecisato il numero di giovanissimi che compon-
gono il popolo di atleti dell’associazionismo sportivo ceretano
che, unitamente ai loro genitori, hanno dovuto affrontare i
disagi di trasferte in altre palestre del Comune ed in quelle
della vicina Ladispoli per tutto il tempo, troppo, tempo in cui
è rimasta chiusa per ristrutturazione la palestra della scuola di
Cerenova. Trasferte che in realtà non si concludono con l’inau-
gurazione di oggi perché ancora mancano le nuove lampade a
Led. Quindi l’attività motoria riprende solo negli orari diurni
per il mondo scolastico, mentre per i circa 600 ragazzi, di tutte
le età, delle cinque associazioni sportive che usufruiscono
della palestra di Cerenova bisognerà attendere ancora il mon-
taggio delle nuove luci. La palestra di via dei Tirreni fu chiu-
sa lo scorso 30 giugno ed ancora le le associazioni sportive non
possano farvi rientro.  

Alberto Sava

Il vicesindaco Zito: “Oggi 
la consegna della palestra 
all’IC Marina di Cerveteri”
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I cittadini cerveterani possono
tornare a conferire calcinacci
all’interno del centro di raccolta
di via Settevene Palo Nuova. Non
è una notizia di poco conto perché
da tempo la cittadinanza stava
subendo il disagio di una assenza
di alternativa locale all’improvvi-
sa chiusura del centro dedicato a
tale servizio nel nostro territorio.
Ad annunciarlo è l’assessore.
all’ambiente, Elena Gubetti. Con

la chiusura della Recin di
Ladispoli, infatti, anche il comune
di Cerveteri ha dovuto fronteg-
giare l’improvvisa mancanza di
un centro dove conferire calcinac-
ci e inerti. Un problema molto
serio che localmente ha creato
tantissimi problemi a tanta gente
e che ora, a quanto pare, è stato
risolto. “In un tempo relativamen-
te breve – comunica Elena
Gubetti- si è provveduto ad indi-

viduare un nuovo impianto ido-
neo al conferimento e dunque è
stato possibile ripristinare rego-
larmente il servizio, con le stesse
modalità che aveva in preceden-
za”. Si ricorda che il conferimento
dei calcinacci è possibile tutti i
giorni eccezion fatta per la dome-
nica. Il Centro di Raccolta è aper-
to tutti i giorni, dal lunedì alla
domenica dalle ore 07:00 alle ore
13:00 e il mercoledì e sabato dalle

14:00 alle 17:00. L’accesso al
Centro di Raccolta è garantito
solo ed esclusivamente agli inte-

statari di una utenza TARI nel
Comune di Cerveteri.

Al.Sa.

L’assessore all’ambiente Elena Gubetti: “Risolto in tempi brevi un problema che ha creato disagi alla cittadinanza”

Via libera a calcinacci e inerti al Centro 
di Raccolta di Via Settevene Palo Nuova

Nonostante la legge li abbia banditi i cotton fioc
tra i rifiuti più abbondanti sulle coste del Tirreno



Il presidente, avvocato Maria Antonia
Caredda, informa i cittadini di
Ladispoli che è stato convocato il
Consiglio comunale in sessione ordi-
naria di prima convocazione per il
giorno 22/10/2019 alle ore 21:00 e in
seconda convocazione per il giorno
23/10/2019, alle ore 21:00 presso la
sede municipale, in piazza Giovanni
Falcone. All’ordine del giorno:
Definizione e approvazione dei criteri
per la determinazione del contributo
straordinario ai sensi dell'art.16, c.4 lett

d-ter del dpr 380/2001 e s.m.m.i.i. e
delle relative modalità di calcolo;
Ratifica della deliberazione di giunta
comunale n.167 in data 23/08/2019,
avente ad oggetto : “variazione al
bilancio di previsione anno 2019-2021
(var. 16/2019) ii atto di giunta comu-
nale ai sensi dell'articolo 175 del d.
Lgs. 267/2000"; Riconoscimento debito
fuori bilancio sentenze giudice di pace
di Civitavecchia; Istituzione imposta
di soggiorno – approvazione regola-
mento per la disciplina dell’imposta di

soggiorno; Approvazione del bilancio
consolidato relativo all’esercizio 2018;
Approvazione piano comunale di pro-
tezione civile; Affidamento ed appro-
vazione contratto di servizio relativo
alla gestione del trasporto di alunni
frequentanti la scuola materna, prima-
ria e studenti disabili frequentanti le
scuole Medie - anni scolastici
2019/2020 - 2020/2021; 8 approvazio-
ne convenzione con il comune di Tolfa
per il servizio associato di segreteria
generale

All’OdG l’imposta di soggiorno, trasporto scolastico e segreteria generale con Tolfa

Il 22 ottobre si riunisce il Consiglio

L’amministrazione comunale rende noto che per permettere
i lavori di rifacimento del manto stradale da domani 16 otto-
bre e fino al termine dei lavori, via Ancona, nel tratto com-
preso tra via Genova e piazza Rossellini, sarà chiusa al traffi-
co. Il transito sulle traverse sarà libero.  

Rifacimento strade, 
oggi chiude via Ancona

Immettere una tassa di sog-
giorno per chi sceglie
Ladispoli come città dove tra-
scorrere le proprie vacanze. A
volerla applicare è l’ammini-
strazione comunale che pro-
prio oggi ne discuterà in
Commissione. Ma gli operato-
ri del settore non sono convin-
ti della decisione. Guardando
sul web, sarebbero oltre 100 le
strutture ricettive (tra alber-
ghi, B&B, agriturismi, affitta-
camere, campeggi e alloggi ad
uso turistico) in città. Ma di
questi solo circa 50 sarebbero
regolarmente registrate. “Ne
consegue - spiegano gli opera-
tori del settore - che gran
parte dell’offerta
turistico/ricettiva locale sia
ancora ‘non regolare’ e, come
tale, non assoggettabile a tas-
sazione di scopo”. Se è infatti
vero che almeno la metà delle
strutture turistiche non è
regolarmente registrata, è
altrettanto vero che se il
comune andasse ad approva-
re la tassa di soggiorno, que-
sta ricadrebbe solo su chi le
tasse le paga, andando dun-
que a “penalizzare le attività
regolari” rendendole “meno

competitive rispetto all’offer-
ta comprensoriale”. C’è poi
un altro aspetto di cui tener
conto: a Ladispoli, oltre il

mare non insisterebbero luo-
ghi turistici da poter visitare.
L’offerta turistica dunque, si
limiterebbe alla sola stagione

estiva (60 giorni), mentre per
il resto dell’anno solo in pochi
continuano a lavorare. La
maggior parte degli alberghi

durante tutto il periodo inver-
nale/autunnale restano infatti
chiusi. “Con il divieto di bal-
neazione del litorale locale, la

mancanza di un porto, di un
museo o di un qualsiasi sito
storico-archeologico di rilievo
- spiegano -, unito all’assenza
completa di una qualsiasi
peculiarità artistico cultura-
le”, l’applicazione di una
tassa di soggiorno non avreb-
be senso. Gli operatori del set-
tore prendono come esempio
anche la vicina Cerveteri.
Nonostante sia stata dichiara-
to sito Unesco, nonostante i
vari siti archeologici che insi-
stono sul territorio, i vicini di
casa, a quanto pare, ad oggi,
non hanno pensato di intro-
durre la tassa di soggiorno.
Perché dunque Ladispoli
dovrebbe farlo? Tanto che per
gli operatori sarebbe più utile,
almeno per il momento,
“porre in essere azioni per il
rilancio turistico del territo-
rio” e solo successivamente
valutare la possibilità “di tas-
sare o meno coloro che visita-
no la nostra città”. Da qui la
richiesta degli operatori del
settore di convocare un incon-
tro con gli amministratori di
palazzo Falcone per “poter
rapportare direttamente le
ragioni della categoria”.

L’Amministrazione Grando verso l’approvazione del balzello per chi sceglie la città balneare

La ‘tassa di soggiorno’ in Commissione
Gli operatori del settore non sono affatto convinti della decisione: “Discutiamone”

Ladispoli guarda con fiducia a nuovi orizzonti, grazie
alla lungimiranza e al livello delle attività produttive
presenti sul territorio. “La scorsa settimana - spiega
Francesca Lazzeri, assessore al Commercio, Attività
Produttive, Servizi Informatici, Servizi Anagrafici e
Comunicazione - gli artigiani di Ladispoli si sono
messi in bella mostra. L'azienda AZ System è stata
selezionata da UnionCamere Lazio, dalla Camera di
Commercio di Frosinone ed Agenzia ITA/ICE per un
evento molto importante che ha fatto arrivare sul ter-
ritorio regionale imprenditori provenienti dagli
Emirati Arabi ed interessati  solo ed esclusivamente
alla produzione artigianale di altissima qualità.
L'azienda del signor Fresilli, presente a Ladispoli da
oltre 25 anni, ha presentato a sei diversi intermediari
internazionali i lavori che la ditta è in grado di realiz-
zare. Ho notato grande interesse da parte degli emira-
tini per i  prodotti presentati,  che - sottolinea l'asses-
sore Lazzeri - hanno ribadito in più occasioni l'interes-
se per il prodotto di alta qualità “made in Italy” sia
per lo stile che per i materiali utilizzati.”

Imprenditori dagli Emirati Arabi a Ladispoli
per l’artigianato locale di altissima qualità 
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La Corrado Melone di Ladispoli
si trasforma per un giorno in set
cinematografico e come sfondo
è stato usato il murales realizza-
to dall’artista Tiziana Rinaldi
Giacometti.  Un’opera che va ad
inserirsi peraltro tra le tante
realizzate all’interno dell’istitu-
to scolastico nell’ambito del
progetto Coloriamo la nostra
scuola, ideato da Donato
Ciccone, e che ha visto il coin-
volgimento di genitori, studenti
e anche di artisti provenienti
non solo dal territorio comuna-

le ma anche da altre città (non
solo della Regione Lazio).  Nelle
riprese sono stati interessati
anche alcuni studenti di secon-
da e terza media della scuola.
Le riprese sarebbero relative a
un film horror per il Campo
internazionale. E il film sarà
girato interamente in inglese.
Entusiasta anche il dirigente
scolastico Riccardo Agresti non
solo per la partecipazione degli
studenti alla scena e per la scel-
ta da parte dei produttori della
scuola, ma anche per “la grande

opportunità culturale data agli
studenti”. La troupe ha infatti
permesso anche agli alunni
delle altre classi di poter assiste-
re alle varie fasi delle riprese,
illustrando passo dopo passo le
tecniche e gli strumenti utilizza-
ti. Una vera e propria lezione di
cinema insomma, che ha sicura-
mente arricchito il bagaglio cul-
turale dei ragazzi. La troupe
resterà in città ancora per qual-
che settimana. Tra i set scelti
per le riprese c’è anche il
Castellaccio dei Monteroni.

Telecamere ieri all’istituto comprensivo di via Yvon de Begnac. Impegnati nella scena anche alcuni ragazzi di 2° e 3° media

La Melone si trasforma in set cinematografico



Purtroppo si restringono i tempi
a disposizione dei pescatori di
Porto Pidocchio per ottenere la
concessione da parte della
Regione Lazio per continuare ad
occupare l’area di Porto
Pidocchio. Dopo la revoca del-
l’ordinanza comunale, da parte
dell’amministrazione, la
Capitaneria di Porto avrebbe
provveduto nella mattinata di
oggi a notificare lo sgombero ai
pescatori. Si tratterebbe infatti di
un atto dovuto, dopo la revoca
della concessione dell’area da
parte dell’amministrazione
effettuata nell’aprile del 2018.
Ora, i pescatori avranno 30 gior-
ni di tempo per lasciare l’area e
ripulirla dai rifiuti. Pena: il
sequestro delle attrezzature e
delle imbarcazioni presenti
all’interno dell’area per occupa-
zione abusiva di area demaniale. Il provvedimento, come spie-
gato dagli stessi pescatori nel pomeriggio di ieri durante l’in-
contro con il Comune, era stato già annunciato dalla
Capitaneria di Porto di Ladispoli che a quanto pare sarebbe
venuta a conoscenza della revoca dell’ordinanza di concessio-
ne dell’area solo in questi giorni. Il provvedimento in realtà era
stato preso dall’amministrazione già lo scorso anno, con i
pescatori che erano stati invitati in quell’occasione a inviare
richiesta alla Regione per il rilascio delle concessioni necessa-
rie a occupare l’area. E proprio ieri durante l’incontro sia il sin-
daco Alessandro Grando che il vicesindaco Pierpaolo Perretta
avevano dato la massima disponibilità da parte del Comune
(“che non può rilasciare tali concessioni in quanto di compe-
tenza esclusiva della Regione Lazio”, avevano detto) di aiuta-
re i pescatori nel percorso di richiesta delle concessioni alla
Regione. L’amministrazione aveva inoltre dato la sua disponi-
bilità a interloquire con la Capitaneria di Porto per cercare di
rallentare l’iter che avrebbe portato allo sgombero di Porto
Pidocchio. Ma a quanto pare i tempi si sono ampiamente
ristretti. Ora con la notifica di sgombero consegnata questa
mattina ai pescatori, questi avranno 30 giorni di tempo per
lasciare Porto Pidocchio. Un duro colpo per i professionisti del
settore che, qualora le autorizzazioni da parte della Pisana non
dovessero arrivare in tempi rapidi, non avrebbero più un
posto dove poter continuare a lavorare. Presente al momento
della notifica del provvedimento da parte degli uomini della
Capitaneria di Porto anche il sindaco di Ladispoli Alessandro
Grando che ha ribadito, ai pescatori presenti, l’intenzione del-
l’amministrazione di cercare di prendere contatto con la
Capitaneria di Porto per verificare se esistano le possibilità di
sospendere il provvedimento in attesa che la Regione dia una
risposta alla richiesta di rilascio delle concessioni.

Porto Pidocchio,
la CdP notifica
lo sgombero area

«Solleciteremo la Regione Lazio
affinché conceda anche solo
delle concessioni temporanee
così da permettervi di restare
nell’area». Questo quanto ha
intenzione di fare l’amministra-
zione comunale di Ladispoli per cercare di
risolvere la questione relativa ai pescatori
di Porto Pidocchio. Secondo quanto raccon-
tato dal vicesindaco e assessore al Demanio
Pierpaolo Perretta, l’amministrazione si è
resa conto della situazione solo quando fu
chiesto un finanziamento alla Regione per
la riqualificazione dell’area. Da lì l’amara
scoperta. I pescatori erano stati autorizzati
dal Comune e non dalla Pisana ad occupa-
re la zona. Da qui il provvedimento degli
uffici comunali di revocare l’ordinanza
comunale e al contempo invitare i pescato-
ri a seguire il corretto iter. E così lo scorso
anno i pescatori furono invitati a inviare
una lettera alla Regione per chiedere le con-
cessioni per la pesca professionale, con
l’amministrazione che avrebbe cercato di
seguire l’iter «per darvi una mano», come
ha sottolineato il vicesindaco. Peccato però
che da oltre un anno i pescatori attendono
una risposta da parte della Pisana. E ora la
situazione sembra mettere seriamente in
pericolo la loro permanenza a Porto
Pidocchio. Nei giorni scorsi si sarebbe infat-
ti presentata la Capitaneria di Porto che
avrebbe spiegato ai pescatori come da lì a

breve avrebbe dovuto procedere a sgombe-
rare l’area. Annuncio che ha allarmato la
categoria che è tornata ad appellarsi all’am-
ministrazione comunale per cercare di
risolvere il problema prima che le autorità
appongano i sigilli alla zona e al sequestro
delle imbarcazioni e attrezzature qualora
non vengano rimosse nei tempi stabiliti
dalla legge. «Già domani (oggi, ndr) - ha
detto il sindaco Alessandro Grando - solle-
citeremo la Regione Lazio con il rilascio

delle concessioni, e contestual-
mente chiederemo che vi possa
essere rilasciata un’autorizzazio-
ne temporanea per continuare a
occupare l’area».
Contestualmente, inoltre, il
comune cercherà di dialogare
anche con la Capitaneria di Porto
per cercare di “rallentare” l’iter
che potrebbe portare, anche nel
giro di pochi giorni allo sgombe-
ro dell’area. Da palazzo Falcone
auspicano di risolvere il proble-
ma relativo alle concessioni
prima di un possibile intervento
della Capitaneria che di fatto
farebbe partire il conto alla rove-
scia per la categoria. In caso con-
trario si studierà un “piano B”
per trovare delle soluzioni alter-
native ma non definitive al pro-
blema», come spiegato da
Grando. Nel frattempo però, si
punta anche alla riqualificazione
di Porto Pidocchio. La zona
versa in condizioni disastrate,
con cumuli di rifiuti che lo hanno
trasformato in una piccola disca-
rica a cielo aperto. Dito puntato

contro le mareggiate, le piene del fosso atti-
guo il porto e i bagnanti che durante l’esta-
te anziché conferire correttamente i loro
rifiuti molto spesso li abbandonano dove
capita prima. Anche in questo caso da
palazzo Falcone hanno intenzione di coin-
volgere la Regione Lazio con la richiesta di
un incontro, al quale far partecipare anche
una delegazione di pescatori. care intera-
mente la zona, anche con il nostro e il
vostro coinvolgimento».

Il Sindaco e il Vicesindaco hanno incontrato i pescatori

“Solleciteremo la Regione”
“Fossero anche solo per delle concessioni temporanee”

Riceviamo e pubblichiamo - Il
Circolo PD di Ladispoli espri-
me solidarietà ai pescatori di
Porto Pidocchio, colpiti da
una incomprensibile e assur-
da ordinanza di allontana-
mento dalla spiaggia dove da
almeno trenta anni lavorano,
con sacrificio e spesso con
rischi per le condizioni del
mare. Chiediamo al Comune
l’immediata revoca dell’ordi-
nanza e la predisposizione
degli atti che consentano ai
pescatori di continuare sere-
namente il proprio lavoro.
L’attività peschereccia di
Ladispoli viene da lontano, è
parte della storia della nostra

città. Una storia fatta anche dalla dura fatica di chi ha valorizzato il
nostro mare e tramandato ai giovani un’attività che conserva
immutato il suo fascino. 

Circolo PD Ladispoli

La so lidarietà del PD
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Si e’ svolto con condizioni meteo
perfette, da tipica ottobrata roma-
na, la 12^ edizione del Triathlon
Sprint di Santa Marinella, da que-
st’anno organizzato dalla 3.4 Fun
Triathlon Team e dal co organiz-
zatore locale Francesco
Quintiliani. La manifestazione,
denominata “Citta’ di Santa
Marinella”, ha coinciso con l’an-
niversario del 70° anno di costitu-
zione del comune di Santa
Marinella e pertanto quale
migliore occasione e’ stata per la
nuova titolazione dell’evento.
Con oltre 260 triatleti al via pro-
venienti da tutto il centro Italia e
non solo, la competizione ha
visto la vittoria in campo maschi-
le e femminile dei due atleti di
punta della compagine romana
del Green Hill Triathlon, proiet-
tati già in campo nazionale,
Matteo Franconeri impostosi
1.00.57 e Sofia Terrinoni che ha
fatto il vuoto dietro di sè in
1.06.02. Il giovanissimo triatleta
romano, forza emergente del tria-
thlon italiano, ha meritatamente
conquistato il primo posto con
una prova di forza strepitosa ,
rimasto sempre solo al comando
della gara nonostante nella fra-
zione di ciclismo un nutrito grup-
petto di inseguitori esperti e
agguerriti tra cui molti triatleti
locali abbiano cercato di raggiun-
gerlo , la giovane promessa del
Green Hill ha tenuto egregia-
mente saldo il timone e solo
Alessandro Masetti del Grosseto
Triathlon , secondo classificato in

1.01.16, con una poderosa frazio-
ne di corsa nel finale di gara ha
provato a raggiungere il vincitore
che con 19 secondi di distacco si
aggiudicava pero’ la vittoria . A
oltre un minuto da Franconeri,
terzo posto per Alessandro Braga
della Nova Triathlon in 1.01.52 .
In campo femminile protagonista
assoluta Sofia Terrinoni anche lei
del Green Hill Triathlon , gia’ in
evidenza da qualche anno come
astro nascente del triathlon italia-
no , la giovane romana ha sbara-
gliato le antagoniste imponendo-
si in 1.06.02 . Non hanno potuto
nulla le due inseguitrici ,

Fiorenza Zorzetto del Latina
Triathlon giunta seconda dopo
oltre 5 minuti dalla vincitrice, ter-
minando in 1.11.35 e la evergreen
Camilla Martinelli del Due Ponti
terza in 1.12.55 . Molto apprezza-
ta dai 260 triatleti al via , la nuova
location logistica e di ristoro pres-
so il ‘Gigi Bar “ e lo stabilimento
balneare “La Conchiglia” , come
ll percorso di gara consolidato e
articolato con splendide finestre
naturali sulla baia di Santa
Marinella , tutto chiuso al traffico
con oltre 50 uomini tra autorita’ e
volontari a presidiare la sicurezza
degli atleti. La gara inserita nel

calendario nazionale della
Federazione Italiana Triathlon e
valevole per il campionato regio-
nale Lazio , con percorso unico
con la frazione di nuoto in centro
citta’ , ha visto coinvolta anche la
Via Aurelia con la spettacolare
frazione di ciclismo , arrivando al
Porto Odescalchi per la frazione
di corsa . Presente quest’anno al
via anche Damiano Lestingi , il
nuotatore olimpionico a Pechino
2008 nonche’ campione del
mondo ed europeo dei 100 dorso
. Tra i molti triatleti del territorio
in gara , in evidenza Nicola Di
Fatta , il 37 enne carabiniere in

forza alla stazione locale e’ salito
sul gradino piu’ alto del podio
della sua categoria per la
Purosangue Triathlon ,
Gianfranco Coppa triatleta di
Civitavecchia della Lazio
Triathlon vicecampione del
mondo ai recenti campionati
sulla distanza sprint a Losanna ,
primo di categoria nella categoria
60 anni e Fabio Lo Fiego anche lui
della Purosangue Triathlon ,
bronzo nella categoria M3 . Il pre-
sidente della societa’ organizza-
trice , la 3.4. Fun Triathlon Mauro
Guidaldi e Francesco Quintiliani
che hanno organizzato l’evento

sono soddisfatti < dire soddisfat-
ti e’ poco – dichiara Quintiliani ,
ringraziamo per la grande dispo-
nibilita’ il Sindaco Pietro Tidei , la
delegata allo sport Marina
Ferullo e l’assessore Andrea
Amanati che ci hanno permesso
di far si che Santa Marinella
possa dichiararsi “ Citta’ del
Triathlon “ lo dicono i 260 triatle-
ti che con i loro ringraziamenti
finali , hanno onorato la gara –
vogliamo sottolineare , continua-
no insieme – che questo evento
non sarebbe stato possibile senza
il supporto operativo del Nucleo
di Protezione Civile di Santa
Marinella , ringraziamo Andrea
Verticelli, Paolo Ballarini e
Mauro Guredda e tutti i volonta-
ri intervenuti dal territorio circo-
stante, la Purosangue Triathlon
che ci ha supportato logistica-
mente, i Rafaraiders Mtb Santa
Marinella bikers che hanno vigi-
lato anche con le loro E bike , l’as-
sociazione Paracadutisti
Giannino Caria di Roma per il
loro operativo supporto su tutta
la sezione di corsa. Un particola-
re grazie alla Capitaneria di di
Porto del comandante Vitale , alla
Marina di Santa Marinella per lo
splendido spazio di gara conces-
soci , e alla Polizia Locale del
Com.te Marinangeli, al Com.te
dei Carabinieri Fastella nonche’
alla Questura di Civitavecchia ,
che hanno garantito il perfetto
funzionamento della gara coin-
volgendo diversi chilometri della
complicata statale n.1 Aurelia.

Ai nastri di partenza si sono misurati ben 260 triatleti
Triathlon Sprint Santa Marinella,
successo per la 12esima edizione

Grazie alla bella ed importante
sinergia messa in campo fra il
Comune di Santa Marinella, che
vede in prima linea  il sindaco
Pietro Tidei e la consigliera Paola
Fratarcangeli, le Autorità
Scolastiche ed il Gruppo
Archeologico del Territorio Cerite
(GATC - onlus), coordinato dall’ar-
cheologo Flavi Enei che è anche il
direttore del Museo Civico, gli stu-
denti delle scuole di Santa
Marinella hanno iniziato a visitare
l’Area Archeologica di Castrum
Novum  la quale, come è noto, è
posta in prossimità di Capo Linaro
ed è stata  riportata alla luce da una
missione archeologica  internazio-
nale che ivi opera da dieci anni.
L’antico romana Castrum Novum
che nacque come un oppidum for-
tificato (del quale sono state ripor-
tate alla luce le mura difensive,

quelle delle caserme e le relative
porte d’accesso) risalente all’epoca
della Prima Guerra Punica, per poi
divenire, passato il pericolo carta-
ginese, una città a tutti gli effetti
dotatasi di tutte le pertinenze
necessarie, ivi compreso il grande
sistema di peschiere che, insieme a
quelle di Torre Astura, risultano
essere le maggiori del Mar Tirreno,
se non addirittura di tutto il
Mediterraneo. In loco, oltre il bra-
vissimo Flavio Enei che è, fin dal-
l’inizio, responsabile delle ricerche
archeologiche, il GATC schiera
anche, per l’occasione, una delle

sue socie migliori nella persona
specializzata di Maria Lena
Principessa (guida autorizzata con
tanto di patentino) che oltre a dare,
alle varie scolaresche, le relative
spiegazioni necessarie a compren-
dere al meglio tutto quanto riporta-
to alla luce fino ad ora, regola pure,
da par suo, i flussi delle varie clas-
si impegnate in questo molto
importante ed estremamente for-
mativo escurso didattico - cultura-
le, fortemente voluto
dall’Amministrazione Comunale
di Santa Marinella, visto che
Castrum Novum rientra nelle sue
specifiche pertinenze territoriali,  la
quale sta operando affinché quanto
prima tutta l’Area, ivi compresa la
sottostante domus a pianta qua-
drata, divenga un gran ben orga-
nizzato Parco Archeologico.

Prosegue la collaborazione tra Comune e il GATC di Flavio Enei

Studenti in visita a Castrum Novum
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Ha preso il via nel Lazio, da ieri e fino al 31
dicembre, la campagna di vaccinazione
antinfluenzale con le prime 350 mila dosi di
vaccino a disposizione gratuitamente pres-
so il proprio medico di famiglia, i pediatri e
i servizi vaccinali delle Asl. Da quest’anno
inoltre, grazie alla collaborazione dei
medici di medicina generale, tutti coloro
che non hanno effettuato la scelta del
medico potranno vaccinarsi nei 34 ambula-
tori di cure primarie presenti sul territorio
regionale e aperti nei weekend e nei festivi.
Tutte le info sono disponibili sul sito salute-
lazio.it e scaricando la app ‘Salute Lazio’.
Inoltre, sempre con i medici di medicina
generale è stato avviato un piano straordi-

nario per la vaccinazione a domicilio per i
malati cronici non deambulanti. Il vaccino
antinfluenzale è completamente gratuito
per gli over 65 anni, per i soggetti a rischio
di ogni età con patologie croniche, donne in
gravidanza, per il personale sanitario e di
pubblica sicurezza e, novità di quest’anno,
anche per i donatori di sangue. “Voglio riv-
olgere un appello per la vaccinazione.
L’influenza non va sottovalutata e ogni
anno mette a rischio lo stato di salute dei cit-
tadini, soprattutto degli anziani e delle per-
sone più deboli. Per le complicanze influen-
zali l’anno passato abbiamo avuto 88 casi
gravi e 15 decessi - così Alessio D’Amato,
assessore alla Sanità e l’Integrazione

Sociosanitaria, che ha aggiunto: l’obiettivo
della campagna antinfluenzale per
quest’anno è quello di superare la media
nazionale. Si tratta di un obiettivo molto
importante che abbiamo condiviso con i
medici di medicina generale mediante l’in-
troduzione, per la prima volta, di un sis-
tema incentivante legato al raggiungimento
dell’obiettivo prefissato”. “Voglio rivolgere
un ringraziamento per il loro impegno e un
invito a vaccinarsi al personale medico e i
professionisti sanitari. Vaccinarsi - conclude
l’Assessore D’Amato - evita inoltre accessi
al pronto soccorso non necessari e l’utilizzo
inappropriato degli antibiotici per combat-
tere la sindrome influenzale”.

Sanità: al via da ieri la campagna antinfluenzale

Sono 11.365 i vincitori delle
borse di studio universitarie
assegnate dalla Regione Lazio
tramite l’Ente regionale per il
diritto allo studio e alla
conoscenza Disco per l’anno
accademico 2019-2020.
Rispetto allo scorso anno, sono
1.174 in più gli studenti
dichiarati vincitori. Si tratta,
comunque, di una prima
tranche di assegnazioni e nelle
prossime settimane ne seguiran-
no delle altre. Lo scorrimento
della graduatoria degli aventi
diritto sarà possibile grazie a
nuovi fondi assegnati dal Miur
nell’ambito del Fondo Integrativo Statale. E
anche grazie ad altre risorse regionali
potranno dare risposta a tutti gli aventi dirit-
to, che per l’anno accademico appena inizia-
to sono 24.590, il 6% in più rispetto allo scor-
so anno. Le borse riguardano diversi benefi-
ci e servizi: contributi per la frequenza ai
corsi di laurea, per la mobilità inter-
nazionale, posti alloggio e premi di laurea.

Per la frequenza ai corsi gli importi variano
dai 1.900 euro fino ai 5.300 euro per i fuori
sede, mentre per gli alloggi, l’offerta nelle
residenze universitarie è di circa 2.560 posti
letto. “Anche quest’anno la Regione Lazio e
Disco aumentano le borse di studio e i
servizi per gli studenti universitari e garan-
tiscono con i fatti il diritto allo studio” - così
Claudio Di Berardino, assessore al Lavoro,

Scuola, Formazione e diritto allo
studio, che ha aggiunto: la scuo-
la e l’università sono le prime
politiche attive del lavoro e con
convinzione continuiamo a
investire importanti risorse in
questi ambiti, tanto da essere tra
le regioni con il più alto numero
di borse assegnate”. “Cresce la
platea, e anche la volontà di
moltiplicare le risorse a dispo-
sizione in un ambito per noi fon-
damentale. Ciò è possibile grazie
all’utilizzo di stanziamenti
nazionali, regionali e l’impiego
virtuoso di risorse comunitarie.
Coloro che oggi si troveranno

nella condizione temporanea di idoneo non
beneficiario, figura di fatto abolita nella
Regione Lazio ormai già da sei anni, non
dovranno perciò assolutamente scoraggiar-
si. Disco metterà infatti in campo tutti gli
strumenti a disposizione per procedere nel
più breve tempo possibile al pagamento di
tutti gli aventi diritto” - parole di Alessio
Pontillo, presidente di Disco.

Università: dalla Regione
borse di studio per oltre
11 mila studenti del Lazio
Sono 11.365 i vincitori delle borse di studio universitarie assegnate
dalla Regione Lazio tramite l’Ente regionale per il diritto allo studio
e alla conoscenza Disco. 1.174 in più rispetto all’anno precedente

Una paziente psichiatrica ha
aggredito, questa notte a Roma,
un medico e un infermiere del
118, lo rende noto la Sis 118, la
Società italiana sistema 118.
Medico e infermiere erano in
servizio sull’ambulanza della
postazione mobile Set 118
“Treviso”, quando - riferisce Sis
118 - “nel corso di una violenta
crisi di agitazione psico-motoria,
durante le fasi di stabilizzazione
clinica mediante terapia
endovenosa e relativo conteni-
mento”, la paziente ha afferrato al
collo l’infermiera, tentando di
strangolata, e sferrando violentis-
simi calci ha provocato una lus-
sazione completa della mandibola
del medico, intervenuto in soccor-
so all’infermiera. 
“Anche questa brutale, violenta
aggressione, per cui esprimo da

parte mia e della Sis 118 tutta la
vicinanza ai colleghi, medico ed
infermiere, aggrediti, che purtrop-
po fa parte della durezza e della
complessità intrinseca del nostro
lavoro, conferma la necessità più
urgente di mettere in sicurezza
l’intero Sistema 118 nazionale
attraverso misure strutturali”, ha
dichiarato Mario Balzanelli, presi-
dente nazionale della Sis 118,
aggiungendo: “Ad esempio, la
presenza di piante organiche
piene e non vuote, e la garanzia
incentivante di indennità speci-
fiche di rischio biologico ed ambi-
entale per tutti gli operatori in
servizio, medici, infermieri ed
autisti-soccorritori”. “Misure - ha
concluso Balzanelli - che
richiedono, con urgenza, la con-
trazione più cogente dei tempi
previsti per la riforma legislativa”.

Paziente psichiatrica
aggredisce il medico
e infermiere del 118
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La Sindaca di Roma Virginia Raggi, il
Cardinale Vicario Generale della Diocesi di
Roma, S.Em.R. Angelo De Donatis e la
Presidente di ACEA Michaela Castelli,
hanno presentato questa sera il rinnovato
impianto di illuminazione artistica della
Basilica di San Giovanni in Laterano.
L’opera, importante tappa di un piano di
riqualificazione che ACEA sta attuando sul
territorio per valorizzarne il patrimonio
storico-artistico e monumentale, è stata
realizzata con il supporto di Roma Capitale
e della Direzione Infrastrutture e Servizi del
Governatorato della Città del Vaticano.
L’intervento sull’Arcibasilica, la prima e la
più antica delle quattro Basiliche papali
maggiori, ha riguardato l’impianto di luci
esistente con la sostituzione di 106 proiet-
tori che sono stati posizionati in modo tale
da valorizzare l’architettura settecentesca
della facciata principale e delle 16 statue che
la sormontano. I lavori, eseguiti da ACEA
in soli dieci giorni, hanno interessato anche
la facciata settentrionale della Basilica, i due
campanili medioevali, il portico e il loggia-
to affrescato con immagini sacre. “Nel
gioco delle luci e delle ombre, l’utilizzo del-
l’illuminazione può senza dubbio modifi-

care il modo in cui un’architettura viene
percepita e interpretata. Nel caso di uno
spazio sacro, in particolare, valorizzare ele-
menti d’arte e facciate può avere un forte
valore emozionale perché dal dialogo tra
architettura e luce nasce l’incontro tra la
materia e la spiritualità” ha dichiarato la

Sindaca Virginia Raggi. “Ringrazio Acea
perché intervenendo con il progetto di illu-
minazione dei monumenti della città, frutto
di un costante lavoro di squadra tra profes-
sionalità diverse, ha contribuito - come già
avvenuto per il Campidoglio, il Tempio
Maggiore e Castel S. Angelo - a mettere in

risalto la bellezza suggestiva della nostra
Capitale” ha concluso la Raggi. “È per noi
un onore avere effettuato l’intervento di
illuminazione artistica di uno dei siti reli-
giosi più prestigiosi e antichi al mondo - ha
dichiarato la Presidente di ACEA, Michaela
Castelli -. Nell’ampio progetto di valoriz-
zazione del patrimonio storico e artistico
della Capitale che portiamo avanti con con-
vinzione da tempo, questo intervento,
mirato a esaltare ancor di più le forme
architettoniche della Basilica, riveste un
ruolo determinante. Per ACEA, che proprio
a Roma è nata oltre un secolo fa, non
potrebbe esserci occasione migliore per raf-
forzare il suo legame con la città. Tra gli
altri interventi di illuminazione artistica
importanti realizzati di recente, possiamo
citare, ad esempio, Fontana di Trevi e il
Colosseo”.

Acea e Roma Capitale
rinnovano illuminazione
di San Giovanni in Laterano 

Una donna di 64 anni è morta in seguito a
un incendio che lei stessa ha acceso all'inter-
no del suo appartamento in via L'Aquila 35,
quartiere Pigneto a Roma. Sul posto sono
intervenute due squadre dei vigili del fuoco
del Comando di Roma, un'autobotte,
un'autoscala, il capo turno provinciale e il
funzionario di Servizio. Nel cortile interno
del palazzo, durante le operazioni di speg-
nimento dell'incendio, è stato trovato il
corpo della donna. Secondo le prime
ricostruzioni da parte delle forze dell'or-
dine, sembrerebbe che la donna, che viveva
sola nell'appartamento, abbia dato fuoco a
casa e si sia poi lanciata nel vuoto. Stando a
quanto si apprende, quando i soccorritori
sono arrivati avrebbero trovato una sedia

dietro la porta d'ingresso dell'appartamen-
to (che era chiuso dall'interno). Il palazzo
sarebbe stato completamente evacuato fino
al completamento delle operazioni dei
pompieri.
Incendio ieri mattina, poco prima delle 7,  in
un villino di via Ettore Pinelli a Ostia. Sul
posto sono intervenuti i vigili del fuoco e la
polizia. Stando a quanto ricostruito, sembr-
erebbe che le fiamme siano partite dal piano
seminterrato dell'abitazione, che era stato
adibito a studio. L'abitazione sarebbe stata
completamente distrutta dalle fiamme, ma i
proprietari di casa, fortunatamente, sono
riusciti a salvarsi e hanno riportato soltanto
una lieve intossicazione dal fumo.   Il loro
cane, invece, è morto nell'incendio.

Incendio al Pigneto, morta una donna:
da fuoco a casa e si è lanciata dal balcone

In una nota, Gabriella
Caramanica, segretaria
nazionale di Rivoluzione
Animalista, commenta la
delibera sui cinghiali
approvata dal Comune di
Roma: “La sindaca Raggi
perde la sua vena animal-
ista. Apprendiamo, infatti,
che i cinghiali che si avven-
tureranno negli insedia-
menti abitati di Roma
Capitale saranno abbattuti
o, quando possibile, cat-
turati e mandati presso all-
evamenti “a scopo ali-
mentare”. Lo prevede una
delibera approvata lo scor-
so 27 settembre dalla giun-
ta comunale grillina. Una
delibera che Rivoluzione
Animalista contesta aperta-
mente, visto e considerato
che noi siamo contrari a
qualsiasi forma di abbatti-
mento animale: la conside-
riamo una pratica medioe-
vale, disumana e ricor-
diamo che esistono
numerosi altri metodi di
difesa appropriati ed effi-
caci, in grado di contem-
perare la tutela degli ani-
mali selvatici con la pub-
blica incolumità: dalle bar-
riere fisiche, come le
recinzioni tradizionali ed
elettriche, a quelle psico-
logiche, dal foraggiamento
dissuasivo alla protezione
ottico-acustica. Insomma,
tutte tecniche di difesa,
ecologicamente e social-
mente accettate e sosteni-
bili, che possono limitare, e
di molto, i danni provocati
dagli animali selvatici.
Inoltre, il problema dei
cinghiali in città dovrebbe
essere affrontato a monte, e
non a valle. Perché queste
povere bestie finiscono su
strada a cibarsi dell’im-
mondizia trasbordante dai
cassonetti? Evidentemente
perché la Capitale d’Italia è
talmente preda dell’incuria
e della sporcizia tanto da
attirare gli animali selvatici
fuori dal loro habitat natu-
rale. Dunque, invece di
pensare a come abbattere
questi esemplari, con-
sigliamo alla sindaca Raggi
di mantenere Roma pulita
e implementare la raccolta
differenziata”.

Delibera
Cinghiali,

Caramanica
(RA):

“Contrari ad
abbattimenti
di animali” 

Tentato omicido al Fleming dove
un uomo ha provato ad uccidere la
convivente soffocandola con un
cuscino. E' questa l'accusa con la
quale è finito un carcere un uomo
di 37 anni, con alle spalle altri
episodi di violenza, sempre nei
confronti della compagna. La
vicenda che ha portato all’emis-
sione della misura cautelare è
avvenuta all’inizio di ottobre, nella
loro abitazione del Fleming. Al cul-
mine di una banale lite l’uomo ha
afferrato con una mano la donna
per la gola e con l’altra mano le ha
spinto un cuscino sulla faccia fino
quasi a farle perdere i sensi. Un
condomino, sentite le urla, ha
provato a citofonare, facendo così
di fatto desistere l'uomo che, subito
dopo, è fuggito. Gli agenti del com-

missariato Ponte Milvio, diretto da
Antonio Soluri, intervenuti nell’im-
mediatezza, hanno raccolto la
denuncia della donna e, dopo aver
ascoltato altri testimoni, hanno
informato in tempo reale la
Procura. La stessa magistratura
inquirente ha chiesto ed ottenuto
dal Gip un’ordinanza di custodia

cautelare in carcere. L’uomo nel
frattempo si è rifugiato nel brindisi-
no, provincia di cui è originario, ed
è proprio lì che lo scorso 12 ottobre
è stato rintracciato dagli agenti
della Squadra Mobile di Brindisi.
Dopo gli atti di rito il 37enne è stato
condotto presso il carcere della
stessa cittadina pugliese.

Tentato omicidio al Fleming
in manette un 37 pugliese

Sono state arrestate a Roma,
nell'ambito dell'operazione
"Robin Hood", cinque persone
che, grazie alla complicità di un
dipendente dell'Inps, morto da
qualche tempo, erano riuscite
ad appropriarsi di dati sensibili
appartenenti a ex top manager e
sindacalisti, tra cui l'ex manager
di Telecom e Autostrade Vito
Gamberale, l'ex capo sindacal-
ista Cisl Raffaele Bonanni, l'ex
amministratore delegato
dell'Anas Pietro Ciucci e
Massimo Sarmi, vicepresidente
Sia e già ad di Poste Italiane, ed
erano riusciti a sottrarre a

Gamberale una mensilità della
sua pensione, motivo per cui
nel febbraio 2018, a seguito di
denuncia da parte dell'ex man-
ager, sono partite le indagini. 

Arrestati truffatori
di noti ex manager
e sindacalisti 
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"Solo lavorando assieme nel nome
del rispetto e della dignita' possi-
amo ottenere risultati positivi".
Così, in una nota, il presidente
UEFA, Aleksander Ceferin, ha
commentato i cori razzisti di Sofia
nei confronti dei giocatori di col-
ore inglesi. "C'à stato un tempo,
non lontano, nel quale la famiglia
del calcio - continua Ceferin - pen-
sava che il flagello del razzismo
fosse ormai passato. Gli ultimi
anni ci hanno insegnato che non e'
cosi'. La crescita dei nazionalismi
nel continente ha alimentato com-
portamenti inaccettabili, e c'e' chi

ritiene che gli stadi siano il luogo
adatto per esprimere le loro ver-
gognose opinioni". In merito
all'approccio della Uefa verso il
problema, Ceferin ha scritto:
"Come organo di governo, so che

non vinceremo nessun concorso
di popolarità, ma alcune delle
opinioni espresse sull'approccio
della Uefa alla lotta contro il razz-
ismo sono state molto lontane
dalla realta'", in quanto "le nostre

sanzioni sono tra le piu' dure nello
sport, per i club e le federazioni i
cui tifosi hanno comportamenti
razzisti nelle nostre partite".
Ceferin ha poi concluso: "Non
possiamo permetterci di accon-

tentarci di questo; dobbiamo sem-
pre sforzarci di rafforzare la nostra
lotta. Piu' in generale, la famiglia
del calcio - tutti, dagli amministra-
tori ai giocatori, agli allenatori e ai
tifosi - deve lavorare con i governi
e le Ong per condurre una guerra
contro i razzisti e mettere le loro
opinioni disgustose ai margini
della società". Ma "le stesse feder-
azioni calcistiche non possono
risolvere questo problema, anche i
governi devono fare di piu' in
questo settore. Solo lavorando
insieme in nome della decenza e
dell'onore faremo progressi". 

Il presidente degli Stati Uniti
Donald Trump ha chiesto ieri al
suo omologo turco Recep
Tayyip Erdogan di “porre fine
all’invasione” in Siria e di
dichiarare un “cessate il fuoco
immediato”, durante una con-
versazione telefonica conferma-
ta dal vicepresidente Mike
Pence. Trump ha anche chiesto
a Erdogan di avviare “negoziati
con le forze curde in Siria” - ha
dichiarato Pence, che andrà
presto in Turchia su richiesta
del presidente Usa. Secondo
quanto riferito da Pence il pres-
idente degli Stati Uniti ha rice-
vuto assicurazioni da Erdogan
sul fatto che le forze turche che
conducono l’offensiva nella
Siria Nord-orientale non attac-
cheranno la città di Kobane. “Il
presidente (Trump) è stato

molto duro con il presidente
Erdogan oggi” - ha dichiarato
Pence, parlando dalla Casa
Bianca. Intanto sul Wall Street
Journal, il presidente turco
Recep Tayyp Erdogan ha argo-
mentato l’offensiva nel Nord-
Est della Siria: “La Turchia sta
intervenendo dove altri hanno
mancato di agire”. “I flussi di
rifugiati siriani, la violenza e
l’instabilità - continua - ci hanno
spinto ai limiti della nostra
tolleranza”. Rammentando che,
al momento, la Turchia ospita 3
milioni e 600 mila rifugiati siri-
ani, per i quali c’è stata una
spesa pari a 40 miliardi di dol-
lari, Erdogan ha concluso:
“Senza supporto finanziario
internazionale non possiamo
impedire ai rifugiati di andare
in Occidente”.

Trump parla con Erdogan:
dichiari subito il cessate il fuoco

Oltre 14 t di metalli di provenienza illecita
recuperate, 1.996 persone controllate, 7
denunciate, 26 sanzioni amministrative ele-
vate per un importo totale di circa euro
18.882: questo il bilancio dell’operazione “Oro
Rosso” organizzata dalla Polizia Ferroviaria
in tutto il territorio nazionale per il contrasto
al fenomeno dei furti di rame in ambito fer-
roviario. L’attività ha visto l’impiego comp-
lessivo di 696 operatori e si è tradotta in 304
controlli ai rottamai, 137 sevizi di pattuglia-
mento lungo le linee ferroviarie e 79 su strada.
Il personale della Polizia Ferroviaria per la
Campania, in particolare, ha denunciato per
ricettazione il titolare di una ditta di raccolta

di materiale ferroso a Caivano (NA), in quan-
to all’interno del locale sono stati rinvenuti
oltre 8 t di cavi di rame di varie tipologie. E’
stato possibile appurare che gran parte del
rame ritrovato è in uso alle ferrovie. Ad
Agrigento sono state denunciate due persone
titolari di due discariche ferrose non autoriz-
zate, mentre a Palermo la Polfer ha sequestra-
to un mezzo carico di circa 6 t di materiale fer-
roso e vario, indagando il conducente per
inosservanza sulle norme dello smaltimento
dei rifiuti pericolosi. A Taormina, infine, è
stato sequestrato un altro deposito non autor-
izzato ed indagato il titolare che svolgeva l’at-
tività abusivamente.

Operazione “Oro Rosso”: recuperati
metalli illeciti dalla Polizia di Stato

E' stato emanato il bollettino sul
passaggio del tifone Hagibis nella
zona centro-orientale del
Giappone, secondo il quale sareb-
bero quasi 70 le persone rimaste
uccise, mentre la tv pubblica giap-
ponese Nhk ha parlato di almeno
16 persone disperse. Secondo le

autorità, il bilancio sarà destinato
ad aumentare. Ancora molto diffi-
coltosa la conta dei danni totali,
perchè il tifone ha portato allo
straripamento di 47 fiumi in 66
zone della nazione e a 146 frane,
rendendo quindi impossibile
arrivare alle aree rurali.

Giappone: bilancio
del tifone Hagibis

"Al Rizzoli di Bologna il primo trapianto al mondo di
vertebre umane. Un risultato straordinario che dobbi-
amo ai tanti professionisti, uomini e donne, che ded-
icano la propria vita al servizio del cittadino e delle
nostre comunità, con il loro immenso bagaglio di
conoscenza e il loro inestimabile lavoro di ricerca.
L’équipe del dottor Gasbarrini, che ha reso possibile
questo importantissimo trapianto, aprendo nuove
frontiere nel campo dell’oncologia, ci rende più che
mai orgogliosi di essere italiani". Così la presidente
dei Senatori di Forza Italia, Anna Maria Bernini.

Trapiantate vertebre umane a Bologna,
Bernini (FI): “Risultato straordinario” 

Siria, Erdogan: “Senza supporto, rifugiati andranno in Occidente”

Razzismo negli stadi, Ceferin
(UEFA): “Insieme possiamo
ottenere dei risultati positivi” 
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Mancano poco più di due setti-
mane alla presentazione in ante-
prima della Guida Oro I Vini di
Veronelli 2020, prevista giovedì
24 ottobre a Venezia, presso
l’Isola di San Giorgio Maggiore,
sede di Fondazione Giorgio Cini
e dell’Alta Scuola Italiana di
Gastronomia Luigi Veronelli. In
attesa di svelare novità e confer-
me di un’edizione particolar-
mente ricca, il Seminario
Permanente Luigi Veronelli,
associazione senza scopo di
lucro che redige e pubblica il
volume, ha comunicato alcune
importanti anticipazioni in occa-
sione dell’evento organizzato
questa mattina all’interno della
Milano Wine Week. In primo
luogo, il nuovo simbolo che
identifica le eccellenze vitivinico-
le: le Tre Stelle Oro che i Curatori
Gigi Brozzoni, Marco Magnoli e
Alessandra Piubello hanno asse-
gnato ai campioni valutati con
punteggio uguale o superiore a
94/100. Su 16.766 vini recensiti,
solo 395 hanno ottenuto questo
riconoscimento e, nel consueto
confronto regionale, anche que-
st’anno è il Piemonte a condurre
la classifica per numero di premi
conseguiti con ben 123 Tre Stelle
Oro, seguito dalla Toscana con
104 e, molto staccato, dal Veneto
con 24 vini “orostellati”. In netta
crescita, rispetto all’edizione pre-
cedente, il numero dei Grandi
Esordi, vini che, recensiti per la

prima volta, hanno sorpreso i
curatori raggiungendo o supe-
rando la soglia dei 94/100: 38
debuttanti contraddistinti in
Guida dal fiore d’oro.
Protagonisti dell’incontro di
oggi, denominato NumeriUno: i
Migliori Assaggi della Guida
Veronelli 2020 sono stati, però, i
cinque vini che, rispettiva nella
tipologia, hanno conseguito il
più elevato giudizio in centesi-
mi. Ecco, dunque, i vertici della
vitivinicoltura italiana secondo
la Guida Oro I Vini di Veronelli
2020: Miglior Vino Spumante
Franciacorta Extra Brut Rosé
Riserva Annamaria Clementi
2009 Ca’ del Bosco (Erbusco,
Brescia) Miglior Vino Bianco
Alto Adige Terlaner I Grande
Cuvée 2016 Cantina Terlano
(Terlano-Terlan, Bolzano)

Miglior Vino Rosato Valtènesi
Riviera del Garda Classico
Chiaretto Molmenti 2016
Costaripa (Moniga del Garda,
Brescia) Miglior Vino Rosso
Masseto Toscana 2016 Tenuta
Masseto (Castagneto Carducci,
Livorno) Miglior Vino Dolce o
da Meditazione Vernaccia di
Oristano Antico Gregori 1976
Contini Attilio (Cabras,
Oristano) "Migliori Assaggi, Tre
Stelle Oro e Grandi Esordi corri-
spondono, per la Guida
Veronelli, ai vertici qualitativi
della produzione vitivinicola
italiana. Dal Sudtirolo a
Pantelleria, ad ogni latitudine i
Produttori italiani hanno saputo
valorizzare al meglio le sinergie
tra ambiente, vitigno e lavoro
dell’uomo. Riteniamo che i
Migliori Assaggi, cui abbiamo

dedicato l’appuntamento di
oggi, abbiano un valore fonda-
mentale per l’intera comunità
del vino: cinque vini d’Italia in
grado di confrontarsi con le
migliori produzioni mondiali
sono una dimostrazione concre-
ta delle nostre potenzialità quali-
tative. Inoltre, il fatto che que-
st’anno la Guida abbia assegnato
al Masseto Toscana 2016 di
Tenuta Masseto l’eccezionale
valutazione di 100/100 riservata,
nell’edizione precedente, ad un
vino decisamente diverso come
il Barolo Granbussia 2009 di
Poderi Aldo Conterno testimo-
nia la preziosa variabilità di rife-
rimenti e di stili, anche ai massi-
mi livelli, che caratterizza il
nostro tessuto produttivo: una
ricchezza di cui essere orgoglio-
si" dichiara Andrea Bonini,
Direttore del Seminario
Veronelli. Per ogni ulteriore
informazione sulla Guida Oro I
Vini di Veronelli 2020 è necessa-
rio attendere l’anteprima vene-
ziana di giovedì 24 ottobre,
quando saranno comunicati, tra
l’altro, i dieci vini insigni del pre-
mio speciale della pubblicazione,
il Sole un tempo assegnato per-
sonalmente da Luigi Veronelli e
ora attribuito in modo collegiale
dalla Redazione a dieci “racconti
in forma di vino” rappresentativi
della competenza, dell’impegno
e della creatività dei vignaioli ita-
liani.

a cura di Giuseppe Onorato
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Con 20.360 controlli effettuati e circa
100.000 presenze al Foro Italico di Roma,
si è chiusa la nona edizione di Tennis &
Friends. L’evento ha visto scendere in
campo numerosi personaggi dello sport
e dello spettacolo mentre equipe mediche
di alcune delle principali aziende sanita-
rie romane hanno eseguito ininterrotta-
mente e gratuitamente controlli al pub-
blico. Vincitrice al primo posto la coppia
Jimmy Ghione - Giorgio Borghetti, segui-
ta da Federica Gentile - Anna Pettinelli.
Al terzo posto la coppia Mara Santangelo
- Massimiliano Ossini. Targa ad honorem
Fondazione Ania a Maria De Filippi,
Premio Speciale Cappiello Design a
Nicola Pietrangeli. Venerdì scorso si è
svolta la giornata dedicata alle scuole con
attività didattiche e sportive alternate a
momenti di dibattito dedicati alla lotta
contro il bullismo e alla sana alimentazio-
ne. La manifestazione è stata aperta con
una cerimonia alla quale erano presenti il
cardinale Angelo Comastri vicario gene-
rale di Sua Santità per la Città del
Vaticano, il vice ministro della Salute
Pierpaolo Sileri, contrammiraglio Fabio
Agostini capo dipartimento pubblica
informazione dello Stato maggiore della
Difesa, Valentina Vezzali, Giovanni
Malagò presidente del CONI. Al Foro
Italico sono intervenuti anche: Rocco
Sabelli presidente e amministratore dele-
gato di Sport e Salute, Antonio De Iesu
vice capo della Polizia di Stato, Vincenzo
Spadafora ministro per le Politiche giova-
nili e lo Sport e Daniele Frongia assessore
Sport, Politiche Giovanili e Grandi Eventi
di Roma, Franco Anelli rettore
dell’Università Cattolica del Sacro Cuore
e Maria Bianca Farina presidente Ania e
Roberto Tavani della Regione Lazio,
intervenuto per portare un messaggio del
presidente Nicola Zingaretti. 
Giunta alla nona edizione, Tennis &
Friends è uno dei più importanti eventi
sociali nell’ambito della prevenzione in
Italia. Interamente dedicato alla salute,
l’evento ha lo scopo di promuovere un
corretto stile di vita, una diagnosi preco-
ce e permettere a tutti di effettuare check-
up gratuiti e visite specialistiche. I nume-
ri di Tennis & Friends evidenziano l’im-
portanza della manifestazione: la crescita
è pari a oltre il 20% ogni anno.
L’ambiente accogliente del Villaggio

della Salute, un rinnovato Villaggio dello
Sport, con la presenza di personaggi del
mondo della cultura, dello sport e dello
spettacolo impegnati nel Torneo Tennis
Celebrity, sono gli elementi che hanno
permesso di intrattenere il pubblico in
attesa di effettuare il proprio check-up
gratuito. Salute, Sport, Solidarietà,
Sostenibilità e Spettacolo sono le 5 S, le
parole chiave che sintetizzano lo spirito
di questo evento che ha già interessato
Roma e Napoli e si propone a breve di
raggiungere anche altre città e regioni ita-
liane. La manifestazione è sostenuta dalle
massime istituzioni: Presidenza del
Consiglio dei Ministri, Ministero della
Difesa, Ministero dell’Istruzione
Università e Ricerca, Ministero della
Salute, Polizia di Stato, Guardia di
Finanza, Regione Lazio, Roma Capitale,
CONI, Sport e Salute S.p.A., Istituto di
Credito Sportivo e le maggiori
Federazioni Sportive. “La manifestazione
quest’anno è cresciuta ulteriormente - ha
commentato Giorgio Meneschincheri
ideatore di Tennis & Friends e specialista
in Medicina preventiva e direttore medi-
co delle relazioni esterne della
Fondazione Policlinico Universitaria
Agostino Gemelli IRCSS - grazie ad un
coinvolgimento ancora maggiore delle
istituzioni, sia a livello locale che nazio-
nale. E’ riduttivo considerarlo soltanto
evento di Salute e Sport, anche se queste
due componenti sono sicuramente le più
significative. Abbiamo continue testimo-
nianze positive dalle persone che vengo-
no a visitare il Villaggio: alcune di queste,
proprio grazie alla manifestazione intra-
prendono un percorso di screening e
check up che le portano a scoprire patolo-
gie di cui non sarebbero venute a cono-
scenza. Queste storie sono un incentivo a
proseguire sulla stessa strada e a cercare
nuove collaborazioni anche con altri ter-
ritori in Italia. Diamo appuntamento alla
prossima tappa di Napoli; torneremo a
Roma per il decennale di Tennis &
Friends”.
Il Villaggiodella Salute Tennis & Friends,
nata grazie alla collaborazione con la
Fondazione Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS che non ha mai
fatto mancare il suo sostegno, è stato per
la prima volta affiancato da aziende sani-
tarie del territorio: l’Ospedale San Pietro

Fatebenefratelli, l’Ospedale Cristo Re,
l’Ospedale San Carlo di Nancy. Nell’area
sanitaria, con un punto informativo e di
screening gratuito, anche il Consorzio
Universitario Humanitas, in collabora-
zione con l’Ospedale Pediatrico Bambino
Gesù di Roma e LUMSA, con il progetto
Childrenitalia, Villa Betania, Villa Tiberia
Hospital, SIU - Società Italiana di
Utologia e SIGO - Società Italiana di
Ginecologia e Ostetricia. Presente anche
quest’anno CONI SportLab, con una
divisione dedicata alla Medicina
Sportiva; si rinnova l’area della Regione
Lazio e della ASL Roma 1 che interver-
ranno con punti di prevenzione per la
salute della donna e del bambino, l’ali-
mentazione e il movimento, percorso
nascite e la somministrazione di vaccina-
zioni, ai quali si aggiunge un’area infor-
mativa per la divulgazione dei program-
mi regionali di prevenzione. Prezioso è
stato il rinnovato supporto della Polizia
di Stato e della Guardia di Finanza che
hanno permesso al pubblico di effettuare
screening gratuiti con la propria equipe
medica e daranno vita al villaggio con le
loro attività istituzionali. Inoltre, la 9^
Edizione ha visto la nascita di un’impor-
tante collaborazione con il Ministero
della Difesa che, per la prima volta, ha
partecipato con personale medico-infer-
mieristico dell’Esercito Italiano, Marina
Militare, Aeronautica Militare e Arma
dei Carabinieri per ampliare le attività
cliniche fruibili dal pubblico presso
l’Area Sanitaria Interforze. A permettere

lo svolgimento delle visite mediche gra-
tuite presso il Villaggio della Salute anche
i volontari della Croce Rossa Italiana e
dell’Unione Nazionale Italiana Trasporto
Ammalati a Lourdes e Santuari
Internazionali (UNITALSI), In campo
anche: Fondazione Santobono
Pausilipon, Associazione Italiana Studio
Osteosarcoma, Donatorinati ADVPS
Onlus, HHT Onlus, Associazione
Andrea Tudisco, SuperEroi Acrobatici,
Bulli Stop, Lollo10, Associazione Edela,
AVOG Volontari Gemelli e AGOP
Associazione Genitori Oncologia
Pediatrica, la Protezione Civile. Di segui-
to le specialistiche presenti:
Alimentazione, Allergologia, Angiologia,
Cancer Center Colon Retto e Pancreas,
Cardiologia, Dermatologia, Diabete e
Colesterolo, Endocrinologia,
Endometriosi, Gastroenterologia,
Ginecologia, Ipertensione, Medicina
dello Sport, Medicina Generale,
Oculistica, Odontoiatria, Ortopedia,
Otorinolaringoiatria, Pediatria,
Pneumologia, Psicologia, Reumatologia
e Osteoporosi, Senologia, Urologia,
Vascolare, Vaccinazioni Continua l’impe-
gno del settore assicurativo al fianco del
Tennis and Friends. Per il terzo anno con-
secutivo la Fondazione ANIA è stata pre-
sente alla manifestazione con due aree
all’insegna della prevenzione e della pro-
tezione: una è stata allestita con postazio-
ni per check up medici gratuiti con aller-
gologi, epatologi, nutrizionisti e cardiolo-
gi. L’altra era un’area istituzionale, nella

quale sono state illustrate le attività della
Fondazione ANIA e sarà diffuso materia-
le informativo sui corretti stili di vita.
Confermato per il secondo anno, il
Villaggio dello Sport è stato realizzato in
collaborazione con Sport e Salute S.p.A. e
con il CONI al fine di promuovere la pra-
tica delle diverse discipline sportive.
Erano presenti: Federazione Ciclistica
Italiana, Federazione Italiana Atletica
Leggera, Federazione Italiana Judo Lotta
Karate Arti Marziali, Federazione
Italiana Pallacanestro, Federazione
Italiana Pallavolo, Federazione Italiana
Rugby, Federazione Italiana Sport
Equestri, Federazione Italiana Tennis,
Federazione Italiana Tennis Tavolo,
Federazione Italiana Tiro con l’Arco,
Federazione Pugilistica Italiana, Impacto
Training e Dragonet oltre alle divisioni
Sportive delle Forze Armate e delle Forze
dell’ordine: Guardia di Finanza - Fiamme
Gialle e Polizia di Stato - Fiamme Oro.
Nelle giornate di sabato e domenica scor-
si sono intervenuti il Presidente onorario
di “Tennis & Friends” Nicola Pietrangeli,
ambasciatore italiano del tennis nel
mondo e Lea Pericoli, ambasciatrice della
manifestazione, oltre a: Maria De Filippi,
Neri Marcorè, Lorella Cuccarini, Roberto
Ciufoli, Nicola Piovani, Jimmy Ghione,
Valter Veltroni, Dario Badiera, Roberta
Beta, Edoardo Leo, Vincent Candela,
Maria Grazia Cucinotta, Paola Perego,
Lucio Presta, Patrizia Pellegrino, Max
Gazze’ e molti, moltissimi altri volti noti
dello sport e dello spettacolo.  

Tennis & Friends: oltre 20.360 check up
nel weekend di prevenzione al Foro
Italico di Roma 
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Centinaia di atleti, giovani e meno giova-
ni, hanno animato a Casalotti la tappa di
“Sport in Piazza”. L’iniziativa, che si è
tenuta sabato scorso, è stata inserita nel
progetto “Coni e Regione Compagni di
Sport”, realizzato dal Coni Lazio e dalla
Regione, con il Municipio XIII di Roma
Capitale. Sede di questa tappa è stata
l’area di via Borgo Ticino, che per una
giornata è stata caratterizzata da diverse
discipline sportive, come pallavolo, palla-
canestro, ginnastica, danza, scherma e cal-
cio, che sono state praticate gratuitamente
da tutti. Tra le società presenti la Asd
Freestyle Italia, Asd Uisp Mazzalupo, la

Asd Uisp XVIII, la Acli Nuove Fiamme
Azzurre Saet, l’Accademia Romana d’ar-
mi, l’Asd Aries Roma, l’ASD Rosmini,
l’ASD Aurelio Volley, Asd L. Tempesta,
L’Asd U.C. Basket Primavalle, l’Asd
Polimnia Ritmica Romana, Asd Ritmica
Academy, Green Volley, ASD Pineta
Sacchetti e Asd Tuttisport. Tutti hanno
ricevuto il saluto del presidente del CONI
Lazio, Riccardo Viola, della presidente del
XIII Municipio, Giuseppina Castagnetta,
del responsabile dello sport della Regione
Lazio, Roberto Tavani, della presidente
della commissione sport del XIII
Municipio, Arianna Ugolini e del fiducia-

rio CONI per il XIII Municipio, Antonio
Ranalli. Mattattore della giornata è stata il
presentatore Angelo Martini che ha tenu-
to alto il ritmo per tutta la manifestazione.
Tra gli atleti invece spiccava la presenza
di Martina Lamberti, in forza alla
Polimnia Ritmica Romana (società del
Municipio XIII militante nel campionato
nazionale di Serie A), considerata tra le
migliori ginnaste d’Italia nella sua catego-
ria, tanto da essere convocata nella
Nazionale Juniores ed inserita nel gruppo
R.O.G. (Road to Olimpic Games) della
Federazione Ginnastica d’Italia. L’atleta si
è esibita nel pomeriggio insieme a tante

colleghe della sua squadra, guidata con
successo dal direttore sportivo Michela
Conti. A salutare pubblico e atleti è inter-
venuto anche Solange. Il noto personag-
gio televisivo, dopo una sua partecipazio-
ne in Rai, non ha voluto mancare di fare
un saluto agli sportivi di Casalotti, ricor-
dando al pubblico presente la sua passio-
ne per il pattinaggio, disciplina per la
quale ha gareggiato con ottimi livelli per
diversi anni da ragazzo. Durante la gior-
nata si è svolta anche la presentazione del
nuovo numero del fumetto realizzato con
il sostegno della Regione Lazio nell’ambi-
to del programma “Talento & Tenacia”

promosso dall’IPAB Asilo Savoia, rappre-
sentata dal presidente Massimiliano
Monnanni, e che vede protagonisti i
ragazzi della squadra del Montespaccato
calcio, che milita nel Campionato di
Eccellenza Lazio. Inoltre, in questa occa-
sione, la Commissione Sport del
Municipio XIII, ha rilanciato la volontà di
intitolare l’area dove si è svolta la manife-
stazione al compianto Felice Pulici, l’ex
bandiera della Lazio ed ex vice presiden-
te vicario del CONI Lazio, che abitava
proprio nel quartiere. In questa occasione
era presente Gabriele Pulici, figlio dell’in-
dimenticabile portiere.

Sport in piazza a Casalotti
Grande successo per
il progetto Coni e Regione
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Tornano i dialoghi d’autore
All’Instituto Cervantes di Roma due appuntamenti di confronto tra cultura iberica e italiana

Due nuovi appuntamenti all’Instituto
Cervantes di Roma con Diálogos, ciclo di
incontri d’autore in programma nel mese di
ottobre presso la Sala Dalí di Piazza Navona,
91. Protagonisti del format annuale promosso
dall’istituto diretto da Juan Carlos Reche Cala
saranno scrittori, poeti, narratori, fumettisti,
fotografi, giornalisti, drammaturghi, artisti e
rappresentanti del mondo della cultura iberici
e latinoamericani, impegnati in un
dialogo/confronto con autori italiani. Il ruolo
delle donne nella società contemporanea, la
sopravvivenza, la lotta, l’abbandono dalla
terra d’origine, saranno argomenti di rifles-
sione del primo dialogo in programma mer-
coledì 16 ottobre alle ore 18.30, che vedrà pro-
tagoniste Karina Sainz Borgo e Dora Albanese.
Le autrici di “Notte a Caracas” (Einaudi) e “La
scordanza” (Rizzoli), partendo dalle tematiche
raccontateci nei loro romanzi, dialogheranno

tra loro in un incontro a tema moderato dalla
giornalista e scrittrice Francesca Bellino. Una,
con la sua esperienza d’oltreoceano, in una
terra meravigliosa che prima della recessione
era la più ricca del subcontinente americano e
che ora è dilaniata dalla corruzione, dalla
criminalità e dalla repressione di qualsiasi
voce discorde. L’altra, interrogandosi sul
senso più profondo della femminilità in un
sud talvolta feroce e contraddittorio. Due
donne, due giovani autrici di successo, moder-
ate da una donna, che si confrontano e ci rac-
contano il loro punto di vista. Karina Sainz
Borgo, giornalista e scrittrice venezuelana
classe 1982 da oltre un decennio residente a
Madrid, col suo acclamato romanzo “Notte a
Caracas” venduto in 22 paesi, narra la fuga di
una giovane venezuelana dalle violenze del
regime. Dora Albanese (Matera 1985, ma resi-
dente a Roma) con “La Scordanza” ci racconta

la sua terra d’origine e il ruolo della donna sca-
vando nelle viscere di entrambe. Giovedì 24
ottobre alle ore 18.30 è in programma il secon-
do appuntamento del ciclo, sempre alla Sala
Dalí. Protagoniste del dialogo saranno Paloma
Tavares, coordinatrice statale del servizio
giuridico della Commissione Spagnola di
Aiuto al Rifugiato e Donatella Di Cesare,
filosofa, saggista ed editorialista, moderate da
Francesco Martone, tra i fondatori di
Greenpeace Italia e attualmente portavoce
della rete In Difesa di. “Diritti civili e sociali in
Italia e in Spagna” è il titolo dell’incontro in cui
si analizzeranno aspetti legati alla crisi migra-
toria in Europa. In particolare su come questa
abbia messo in discussione nei Paesi europei le
basi su cui poggiano i diritti civili e democrati-
ci. Tutti gli incontri del ciclo Diálogos sono ad
ingresso gratuito fino ad esaurimento dei posti
disponibili.
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Un film di Kore'eda Hirokazu. Con Catherine
Deneuve, Juliette Binoche, Ethan Hawke,
Clémentine Grenier, Manon Clavel Uscita 10 otto-
bre 2019.

LE VERITÀ

Il rapporto tormentato tra una madre che si sta preparando per un
ruolo in un film di fantascienza e la figlia. Diva del cinema francese,
Fabienne riceve la visita della figlia Lumir, sceneggiatrice che vive a
New York. Nella villa parigina di Fabienne le due donne faranno i conti
con il passato nonostante la presenza delle famiglie e l’impegno di
Fabienne sul set, per girare un film che confonde ancor di più i ruoli
delle madri e delle figlie.  Nel 2018 ha vissuto la consacrazione con Un
affare di famiglia, Palma d’oro a Cannes e grande successo internazio-
nale. Ora, l’autore giapponese Kore-eda dirige due dive come
Catherine Deneuve e Juliette Binoche, riuscendo a creare una perfet-
ta sinfonia di ambiguità e allusioni in una lingua non sua. Un film che
celebra gli attori nati, quelli scomparsi e quelli mancati, in un dram-
ma familiare di raffinata malinconia.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di difficile
fruizione, strabilia visivamente ma trascura fin trop-
po la componente narrativa. Azione, Drammatico,
Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie in
commedia e mette in luce un'ottima squadra di
attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale prodot-
to dalla società in cui vive. Azione, Avventura - USA
2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Una ricostruzione impressionante e volutamente
sobria di una tra le più significative tragedie degli
anni 80. Drammatico, USA 2019.

CHERNOBYL

Valery Legasov ricorda gli eventi che circondano la tragedia di
Chernobyl del 1986. Quando con l'aiuto della fisica Ulana
Khomyuk e del politico Boris Shcherbina, si batterà per far
emergere la verità sull'accaduto. Una ricostruzione impressio-
nante, senza scorciatoie spettacolari, di una tra le più signifi-
cative tragedie degli anni ’80.
Considerato che lo sceneggiatore arriva dagli Scary Movie e
dai sequel di Una notte da leoni, è davvero una sorpresa che
Chernobyl vanti una scrittura così attenta al dettaglio dram-
matico e storico. Parte del merito deriva dal prestigio della
fonte e da alcuni dialoghi che difendono il valore della scien-
za messo a rischio da dubbi irragionevoli creati ad arte a fini
propagandistici.

Canto malinconico di un autore romantico che
crede nel potere del cinema e sa reinventarne la
storia. Drammatico, Thriller - USA 2019

C'ERA UNA VOLTA... 
A HOLLYWOOD

Sharon Tate, promettente attrice americana e sposa di Roman Polanski, è
la nuova vicina di Rick Dalton, star di Hollywood in declino. Dalton condi-
vide la scena con Cliff Booth, controfigura che da anni ammortizza le sue
cadute. Dopo un lungo viaggio, i due tornano a Los Angeles dove li atten-
de la notte più calda del 1969. Il cinema può salvare il mondo? Tarantino
crede che possa vendicare gli ebrei, affrancare dalla schiavitù, cambiare il
passato e offrire la chance ai vinti di regolare i conti coi propri carnefici. La
vendetta, sempre. Sempre più selvaggia, sempre più catartica. Ma la ven-
detta questa volta non è quella dei personaggi, ma quella di un autore
romantico che crede nel potere del cinema, quel cinema che lo ha inna-
morato, mentre Hollywood perdeva l’innocenza sotto i colpi di coltello di
Charles Manson.

Un surreale bromance tra quarantenni. L'idea è gra-
ziosa ma il film arriva fuori tempo massimo.
Commedia, Italia 2019

RESTIAMO AMICI

Tratto dal romanzo di Bruno Burbi "Si può essere amici per
sempre", il film è un'avventura ricca di colpi di scena che
cambierà per sempre le vite dei protagonisti.
Alessandro, giovane vedovo con figlio a carico, viene
improvvisamente contattato, dal Brasile, dal suo vecchio
amico Gigi. In punto di morte, l'uomo ha un ultimo favore
da chiedere all'amico: per ereditare i tre milioni di euro che
gli ha lasciato suo padre deve intestarli a suo figlio. Ma Gigi
non ha eredi, e chiede perciò ad Alessandro di "prestargli"
suo figlio giusto il tempo di organizzare la truffa con un
notaio. In cambio, naturalmente, ad Alessandro andrebbe
una parte di eredità. Ma le cose prendono presto una piega
inaspettata.

Gli ultimi 7 film in uscita nelle sale romane
TANTI AUGURI A...

Oggi, 16 ottobre giorno di festa in casa Martellini. Claudio
e Marta festeggiano il loro primo anno di matrimonio. Agli
“sposini”, da poco residenti a Cerveteri… baci e abbracci
dagli amici Federica, Alessia, Luciano e Alberto, nuovi vici-
ni di casa e che con loro condividono la passione per il trek-
king e la corsa. Per Claudio e Marta un felice anniversario
anche da parte di Simone e dal “Gruppo Camminando”.

Una giornata particolare anche quella che si appresta a vive-
re “l’amico a quattro zampe” Marley, simpatico barboncino
di Federico Ciancimini. Ai due inseparabili amici gli auguri di
mamma Chiara e papà Stefano che per loro hanno prepara-
to una razione doppia di croccantini e una deliziosa torta al
cioccolato. Tanti auguri a Marley e un abbraccio grande al
padroncino Federico anche dalla redazione de “la Voce” che
da sempre è vicina al mondo “pet friendley” e sponsor delle
campagne contro l’abbandono.

Aspettiamo i vostri “Auguri” alla mail di riferimento
redazione.lavoce@live.it o presso la redazione di via
Agillina a Cerveteri. Per informazioni e inserzioni
potete contattare lo 0694415840 dalle 9,30 alle 13
dal lunedì al venerdì.
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